

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION. MADRID 16 rs. Prov. 10 Ultramar y Ultr. 24  
DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS. MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos de correo á la administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XLV.—NUM. 1,685 DE LA MAÑANA MADRID, MARTES 3 DE MARZO DE 1865 OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer una real orden por la que se dispone que, deseando el gobierno proteger la industria carbonera nacional, se va á verificar otra contrata de carbones de produccion española, á cuyo fin los propietarios de minas en explotacion que deseen tomar parte en esta contrata, y cuyos carbones no se hayan probado todavia, deberán remitir con este objeto 30 toneladas cuando menos á la capital del departamento mas próximo. Las pruebas han de quedar terminadas en el plazo de cuatro meses, precediéndose en seguida á la licitacion.

Se ha dispuesto por el ministerio de Marina que las oposiciones para obtener plaza de meritorie en el cuerpo administrativo de la armada, en vez de efectuarse en esta corte, se verifiquen en las capitales de los departamentos, y que los ejercicios cuando haya vacantes tengan lugar á primeros de abril y octubre; y que los oficiales octavos que en octubre de cada año deban sufrir el examen de su clase, se trasladan á esta corte, para que en ella se sometan al espresado acto en la forma que se determine.

Se ha mandado que con arreglo á las disposiciones vigentes, ingresen para fin del presente mes en el ejército activo, todos los individuos de primera serie que, procedentes de los reemplazos de 1861 y 1862, se hallen en los batallones provinciales, de los cuales 1,000 serán destinados al arma de artillería y los restantes á la de infantería. Quedan exceptuados de esta disposicion los que se hallen en dichos batallones por declaracion espacial y en consecuencia de haberles aplicado las reales ordenes de 23 de diciembre de 1858 y 1.º de marzo de 1862, y los del provincial de Mallorca.

Ha sido nombrado comisario interventor del arsenal apostadero de la Habana, el subcomisario del cuerpo administrativo de la armada, D. José de Mora y Cortés.

Se ha mandado que á todos los oficiales de la marina sutil del apostadero de Filipinas que cubran plaza reglamentaria en los buques de aquel apostadero, se les continúe abonando la misma asignacion de mesa que corresponde á los oficiales de la armada.

Anteayer ingresaron en la Caja de ahorros 159,886 rs., procedentes de 2,684 imposiciones, de las cuales 124 eran de nueva entrada. Las devoluciones impertaron reales vellon 140,618 61 céntimos.

En la Gaceta se publicó ayer el discurso leído anteayer por el Excmo. Sr. D. Luis González Brabe en su recepcion pública en la real Academia española.

La direccion general de beneficencia anuncia hoy una oposicion que tendrá lugar en la segunda quincena de abril próximo para proveer una plaza de médico de número del ramo en Orense.

Segun los datos publicados en la memoria acerca de la ensenanza en la universidad Central, se ha matriculado este año en la facultad de medicina de esta corte 670 alumnos médicos, 366 practicantes y 3 parteras. No habiéndose matriculado en el curso próximo pasado mas que 647 alumnos, resulta en el presente un aumento de 23, sin contar la respetable cifra de 366 practicantes.

Los tres primeros dias de la última semana de febrero se distinguieron de los restantes por soplar los vientos E-NE, NE, y NO, con un tiempo seco, frio y despejado como en las semanas anteriores; mas habiendo saltado aquellos el miércoles al NE, y N NO, el temporal, sin dejar de ser frio, se puso revuelto, aubarrado y lluvioso, continuando en la misma forma en los demás dias. El barómetro se sostuvo á bastante altura; pero el martes por la tarde principió á descender, señalando una variacion en el temporal que se verificó, como queda dicho, el miércoles. Las enfermedades observadas en este setenario fueron propias del invierno: muchos corizas, toses y oftalmias catarrales, ronqueras, fluxiones y catarros de todas especies. Presentáronse bastantes calenturas catarrales y reumáticas, dolores nerviosos y artísticos, algunas fleumáticas de las membranas serosas y mucosas, y no pocas inflamaciones del hígado y pulmones, pero que cedieron á las medicaciones convenientes, á pesar de su gravedad, cuando se acudió á tiempo. La mortandad fué mayor que en la anterior semana, debido á que terminaron de una manera desgraciada muchas de las enfermedades crónicas del pecho, entre ellas las pleuro-neumonías, les catarros pulmonales y las tisis.

Ayer ha publicado el señor alcalde corregidor un bando, en que se recuerdan las disposiciones de las ordenanzas de policía urbana respecto á sembrados, á fin de evitar los daños que en ellos se suelen causar.

Dícese que el gobierno otomano ha provisto á los polacos residentes en Turquía, de los medios necesarios para que vuelvan á su país si lo creen oportuno.

De El Guía del Clero tomamos la siguiente noticia: «Tenemos la satisfacción de poder asegurar que el digno ministro de Gracia y Justicia, Sr. Auriolles, se hallaba favorablemente dispuesto á evacuar cuantos asuntos se re-

ferian al clero, proponiéndose llevar á efecto el tan deseado arreglo parroquial á otras medidas de no menor importancia y trascendencia para la Iglesia y el Estado. El Sr. Auriolles, por sus antecedentes, por su conocida ilustracion y su justificado carácter, hubiera llenado, no lo dudamos, dignamente su puesto, y el clero en general tendría que apreciar en mas de una ocasion las elevadas dotes de S. E. De esperar es que el nuevo ministro del ramo se sienta animado de iguales deseos.»

Los Sres. Ballet y Rouvre acaban de obtener un privilegio de invencion en Francia, por su nuevo generador de vapor aplicable á las maquinas y talleres metalúrgicos. Esta invencion propende á suprimir todo gasto de combustible.

Con fecha 24 escriben de Paris: «Esta tarde han vuelto á correr rumores concernientes á una carta autógrafa que se supone dirigida por el emperador, no al rey de Prusia, como se dijo, sino al czar de Rusia.»

Se ha anticipado casi dos meses la época de la reunion del campamento de Chalons, que se ha señalado para el dia 15 de abril, en vez del 15 de junio, que era la época ordinaria. Tambien se ha anticipado el sorteo para el reemplazo del ejército y el ingreso de los quintos en caja.

El P. Félix, que predica la actual Cuaresma en Nuestra Señora, sigue atrayendo tanta concurrencia como en los años anteriores. En su último sermón se ocupó de la ciencia en sus relaciones con la revolucion.

Mr. Pelletan, que no pudo obtener permiso para continuar en la calle de la Paz las conferencias á que habia dado principio con algunos colegas suyos, se ha ido á Bélgica, donde ha sido muy bien acogido. En la actualidad se encuentra en Bruselas, donde sus discursos sobre la importancia de la mujer en el siglo XIX, son oídos por una concurrencia tan numerosa como la que asiste al teatro al representarse una produccion de mérito notable.

Para curar los sabañones y las grietas consiguientes ó concomitantes, emplea el doctor Testelin, cuando los sabañones no están ulcerados, un linimento compuesto de una parte de tintura de yodo y tres de solucion de cloruro de óxido de sodio (licor de Labarraque.) Se untan las partes encarnadas ó afectas, y luego se secan al amor de la lumbre. A los tres ó cuatro dias han desaparecido los sabañones.

Para las grietas se emplea miel calentada en un horno. Al poco tiempo de metida en este la miel, fórmase una espuma que se va quitando á medida que se produce, y hasta que ya no se forma mas. Entonces, la miel ha perdido su consistencia viscosa, y parece un aceite. Aplícase á las manos un poco de esta miel despumada y oleosa, cada vez que el paciente se las lava, estendiéndola bien y frotándose con ella las manos lo mismo que se hace con el jabon.

Pomada contra los sabañones ulcerados.—El doctor Mialhe recomienda la siguiente: Cerato sin agua, 20 gramos; bálsamo de Arceos, 4; bálsamo del Comendador, 1; extracto de opio, 10 centigramos.—Todo esto se mezcla hasta formar una especie de unguento con que se frota los sabañones.

El gobierno francés ha autorizado al periódico imperialista la Patrie, para abrir una suscripcion nacional en favor de los heridos polacos. Este hecho es muy significativo. El citado periódico se ha suscrito por 1,000 francos. Al propio tiempo Mr. de la Gueronniere y Mr. Emilio de Girardin empujaron á hacer entusiastas defensas de aquella infortunada nacion.

El texto del convenio ruso prusiano, segun dice el Nord, ha llegado á las embajadas de aquellas dos naciones en Paris, y ha sido comunicado inmediatamente á monsieur Drouyn de Lhuiss por el conde de Goltz. El embajador de Prusia pidió tambien la pronta publicacion de este tratado en los periódicos franceses, como el mejor medio de apaciguar la sensacion producida estos últimos dias.

El emperador Napoleon ha mandado á Argelia con una mision al senador y antiguo ministro de Hacienda, Mr. Forca de la Roquette.

Escriben de Berlin á la France que ha terminado el incidente relativo al convenio ruso-prusiano. Mr. Bismark ha declarado que aun cuando el convenio estuviera muy lejos de tener las consecuencias que se le atribuyen, seria bastante que los fieles súbditos del rey le diesen una falsa interpretacion para que el gobierno de S. M. prusiana no lo llevase adelante.

Se anuncia en Paris la próxima publicacion de un nuevo libro de Augusto Vacquerie, titulado Les Mites de l'histoire. Dicese que tiene capitulos muy curiosos sobre la vida de los proscritos, de 1851.

Acaba de fallecer el célebre catedrático Lehmann, sabio químico, cuyos escritos son conocidos en toda Europa, principalmente su Resumen de química fisiológica animal.

Acaba de celebrar Casper, el eminente profesor de medicina legal de Berlin, el suceso de haber ejecutado su milésima autopsia médico legal.

Para el 6 del corriente se anuncian las subastas para la adjudicacion de las obras

de variacion de un trozo de la carretera de Zaragoza á Teruel, comprendido entre Luco y Barbaguena, bajo el tipo de 242,415'08 reales vellon, y para terminar la reparacion de la carretera del Escorial á Valdemorillo, presupuestada en 131,965 rs. 87 cént.

El 15 de junio próximo se hará la adjudicacion en pública subasta de las obras de la carretera de segundo orden de Lerma á Carrión, en la seccion de Frómista á Astudillo, en la parte comprendida en la provincia de Patencia, cuyo presupuesto importa 1.925,219'80 rs.

El señor alcalde corregidor ha publicado ayer el acostumbrado bando sobre caza y pesca.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Celestino Mas y Abad, gobernador civil declarado cesante recientemente.

Los grados y títulos que se han conferido en la facultad de medicina de esta corte durante el curso de 1861 á 1862, son los siguientes: de doctor en medicina, 24; de licenciado en id., 94; de licenciado en cirugía, 12; de bachiller en medicina, 84; de cirujano de segunda clase, 1; de matrona, 1 y de ministrante, 22. Comparado este estado con el del curso anterior, resulta aumento del número de doctores en 9; el de licenciados en medicina, en 35; el de licenciados en cirugía, en 5; y disminuido el de bachilleres, en 10; el de cirujanos, en 2; el de matronas, en 2, y el de ministrantes, en 11.

El 20 del actual quedará definitivamente constituido el Banco de Reus.

El jueves último se suicidó en Barcelona un jóven, de nacion francesa, bien acomodado, ignorándose las causas que influyeron en su espíritu para promover la perturbacion que le llevó á tan desastroso fin.

Dice el Debate de Barcelona, correspondiente al viernes último: «Ayer corrian rumores de que las tropas de esta guarnicion se habian puesto sobre las armas.»

El mismo periódico manifiesta que en el bolsín de aquella ciudad se trataba por muchas personas de dirigir una manifestacion de simpatia hacia el general O'Donnell.

Los diarios extranjeros dicen que Mr. de Rothschild se quedará con doscientos cincuenta millones de francos del empréstito italiano: se cederán cien millones al banco nacional: los banqueros italianos tomarán por su parte ciento cincuenta millones. Los doscientos cincuenta millones restantes serán emitidos mas tarde, cuando se crea el momento oportuno, tomándose en comision la casa Rothschild. El precio de emision se ha convenido que sea á 71 francos, desquitando un franco de comision y dos francos por descuento. El precio real del descuento será por consiguiente á 68 francos.

Per real orden de 14 de febrero último S. M. la Reina, de acuerdo con la seccion de guerra del Consejo de Estado, se ha servido revalidar á D. José Puch, el empleo de comandante de caballería para los efectos del retiro, á solicitud del mismo.

La via férrea de Ciudad Real á Badajoz sigue adelantando notablemente, estando ya armado el magnifico puente del Jabalon.

Dice El Segura, diario murciano, que el 27 por la mañana descarriló un tren en aquella via, sin que ocurriesen desgracias.

El Comercio de Alicante habla, refiriéndose á cartas que ha recibido de Madrid, de un lance ocurrido entre un jefe de marina y un conocido poeta y publicista, del que no salió muy bien librado el primero.

El 25 á las seis de la tarde salió de Málaga para Melilla, el vapor trasporte español Ceres; su capitán D. José Javaloyes, conduciendo 160 individuos de la correspondencia y 160 individuos del regimiento infantería de Córdoba. Este buque salió con viento al SE, que fué arriacionado durante la noche, y sin embargo continuó su travesía, la cual se hizo imposible en la mañana del 26, por haber recogido dos golpes de mar con grave peligro de la tropa, que ocupaba en su mayor parte la cubierta, por cuya razon determinó su capitán la arribada á Málaga, á donde fondeó á las doce del propio dia.

El 13 del corriente se arrendará á pública subasta el portazgo de Mogente, situado en la carretera de Casas del Campillo á Valencia, por tiempo de dos años y cantidad menor admisible de 118,500 rva. en cada uno, que es el precio del actual arriendo.

Segun escriben de Paris á la Gaceta de los Caminos de Hierro, el mercado de acciones de estas empresas ha resistido energicamente á la baja, por efecto del notable aumento que han tenido sus ingresos. Las acciones de las líneas españolas continúan gozando del acreo á que su importancia las hace acreedoras. Las del Norte de España y las de Sevilla á Jerez y Cádiz, han sido objeto de algunas importantes operaciones.

Hace pocos dias fueron presos por la guardia civil del puesto de Astorga, dos individuos que dijeron ser vecinos de esta corte, y que aparecen ser autores del robo verificado en la iglesia de Santa Maria de Somoza.

Por real orden de 25 de febrero, S. M. la

Reina se ha servido nombrar capellan del oratorio del Cortijo, en el real heredamiento de Aranjuez, al presbitero capellan supernumerario de la parroquia de San Luis, D. Eusebio Plaza y Sanchez.

Dicen de San Sebastian que causa allí la mayor satisfaccion la actividad que se va desplegando en las obras del ferro-carril cercanas á aquella poblacion, á pesar de la notable falta ó escasez de brazos que se experimenta. El jueves empezó á correr entre los arenales y el conflujo del terraplen de la Amara la locomotora Urola, de 80 caballos de fuerza, destinada por de pronto á terminar la operacion del relleno, y habia empezado á echarse el puente de hierro de Mundaiz sobre el rio Urumea. Concluida que sea la colocacion de este puente, las locomotoras Loxoya y otra, que están ya preparadas, darán principio al trasporte del balastro en toda la linea explotable.

El visitador especial de propiedades y derechos del Estado, que fué á Sevilla á conocer de los pagos indebidos á peritos tasadores de bienes desamortizables, parece, segun dice El Porvenir, que ha concluido ya de examinar por su parte el crecido número de cerca de ocho mil expedientes de fincas apreciadas desde el 2 de octubre de 1858 hasta el dia, habiéndolos pasado al juzgado de Huelenda á los efectos que haya lugar en la causa que se instruye de real orden. Tambien los expedientes de reintegro incoados contra estos peritos, como responsables en primer término, están para concluirse por el mismo visitador; expedientes en los cuales ha desplegado un celo y actividad poco comunes y dignas por cierto de otros resultados, pues la mayoría de aquellos aparecen insolventes.

A consecuencia, sin duda, de las noticias sobre la caída del ministerio, el Sr. Bonafox, gobernador nombrado para Sevilla, ha ido á Cádiz, y el Sr. Peralta, que lo estaba para Cádiz, se ha quedado en Sevilla.

Se han hecho á Valencia grandes pedidos de vinos y aguardientes para Portugal, estando embarcándose ya muchas pipas de aquellos líquidos.

El vapor de guerra Alerta, fondeó el 26 en el puerto de Málaga, conduciendo á su bordo algunas fuerzas del regimiento infantería de Córdoba, procedentes de Melilla.

El Dr. Eritchett administra á los enfermos las preparaciones arsenicales, ya solas ó asociadas á las ferruginosas, para combatir el estado general que tanta importancia tiene en la aparicion de la oftalmia escrofulosa. En los niños de cinco ó seis años, seis gotas el licor de Fowler, administradas tres veces por dia en una cucharadita de vino colado, es, segun él, un remedio muy conveniente, bajo cuya influencia desaparecen las oftalmias pustulosas muy rebeldes.

Escriben de Paris que la peticion de monsieur de Saint-Marc Girardin en favor de Polonia va acompañada de dos mil firmas que se han recogido inmediatamente, pues el entusiasmo sigue en aumento. Todos los periódicos abren listas de suscripcion para los heridos, y en todas partes se recogen donativos. Hasta se pretende que varios jóvenes cursantes, correspondiendo á la invitacion de la juventud polaca, han ido á ofrecer sus servicios á los insurrectos. Entre ellos citanse varios cursantes de medicina.

El hermano de Langiewitz, jefe de la insurreccion, ha pasado por Paris y en direccion á Londres, desde donde irá directamente á ponerse al lado de su hermano.

Háblase de un proyecto de empréstito patriótico que, segun se dice, será negociado en Europa por el gobierno insurreccional de Polonia, que, como sabe V., está muy bien organizado, y dirige con inteligencia el movimiento.

Cartas de Varsovia pintan la situacion de esta ciudad con los colores mas sombríos. Segun la Correspondencia Scharf el general Korf ha mandado aumentar la severidad del estado de sitio y sus ordenes escuden en rigor á cuantos refieren la historia en parecidas circunstancias. El general Korf ordena la estradicion de toda clase de armas, y promete la impunidad á todos aquellos que obedezcan esta orden, amenazando de muerte á los recalesitrantes. Los que posean folletos ó proclamas impresas clandestinamente tambien se les condena á muerte. De este modo la poblacion entera de Varsovia está amenazada de muerte, pues penas hay persona que dejen de tener escritos del citado origen.

Habiendo determinado el gobierno de Varsovia que no haya habitantes polacos cerca del castillo de aquella poblacion las casas que estos ocupaban deben ser cedidas á la tropa, pero como faltan alojamientos aquellos infelices habitantes se han visto precisados á quedarse en las calles; la autoridad ha prohibido transitar por ellas despues de las diez de la noche y por consiguiente la mayor parte de ellos han sido presos y conducidos ante un consejo de guerra.

Hace pocos dias dos grupos de conscritos bien custodiados salieron de Varsovia camino de Rusia. Durante el trayecto algunos de ellos se precipitaron en las aguas del Vistula esperando escapar así al servicio militar.

En los alrededores de Varsovia y al otro lado del Vistula tienen lugar encuentros todos los dias entre los habitantes y los cosacos.

La fotografia que tantas aplicaciones tiene ha recibido una nueva. Ahora se reparten en Paris tarjetas, retratos de corporaciones, sociedades y academias enteras que se hacen fotografiar y envían su retrato colectivo á la sociedad ó academia á la que quieren distinguir especialmente. La academia de San Petersburgo ha tomado la iniciativa enviando su retrato á la academia francesa.

El dia de San Baldemero, con motivo de ser el del general Espartero tuvieron lugar en Barcelona numerosos banquetes. En uno de ellos, celebrado en la fonda del Oriente, se contaban cerca de cien cubiertos y no hubo mas per no permitirle la poca capacidad del local. En todos ellos reinó el orden mas completo y se pronunciaron brindis entusiastas en honra del noble patriota á quien se obsequiaba, y a favor de la libertad, y sobre todo, de la union del gran partido liberal, hoy mas que nunca necesaria.

Sobre la estension mayor cada dia que va tomando la lectura de periódicos, hace un colega el siguiente cálculo: Periódicos que se publican en España, 304, considerados en esta forma: 21 diarios políticos de Madrid que tienen 504,000 lectores; 38 periódicos no políticos de idem, idem, 228,000 id. 245 id. políticos y no políticos de provincias id. 1.470,000 id. Total 2.202,000 lectores de periódicos que se publican en España.

Hace pocos dias fueron encontrados en un punto inmediato á Guadix por la guardia civil dos vecinos de dicha ciudad y tres niños de pocos años, que se hallaban casi espirando de hambre por no haber tomado alimento en dos dias. Los guardias los fueron conduciendo en hombros hasta un sitio donde hallaron caballerías y de allí al pueblo de Pegalajar donde los entregaron á la autoridad, socorriéndoles además con 18 reales á cada uno. Los guardias que de este modo procedieron eran el cabo Pascual Galligo y el guardia Juan Ortiz.

Segun el censo de 1850, el total de millas de ferro-carril en explotacion en los Estados Unidos, ascendia á 8,389, cuya construccion costó 298,260,128 pesos fuertes; al terminarse el año de 1860 habia 30,592 millas en explotacion, cuyo costo se calcula próximamente en 1,134,432,909 pesos fuertes; es decir que mientras el aumento en la construccion representa algo mas del 3000 por 100, el del capital invertido pasa de 400. Antes de 1850, solo habia una linea general completa, la central de Nueva-York; en 1860 se contaban ya ocho que unen el Norte con el Sur y el Este con el Oeste. El costo de construccion de cada milla de ferro carril está calculado en 37,000 pesos fuertes por término medio. Los trenes trasportan al año 26 millones de toneladas de carga ó sea á razon de 850 toneladas por milla, que calculadas á 150 pesos fuertes cada una importan 3,900 millones de peses fuertes. El número de lineas terminadas en 1860 ascendia á 351; el de ramales á 365.

Dice un periódico unitario que el dia 23 se hicieron muchos arrestos en Nápoles de personas consideradas afectas á Francisco II. Entre los mandados prender se cuenta el vicario capitular de Nápoles.

El marqués Pépoli que debia partir de Turin para San Petersburgo, ha retardado su viaje algunos dias.

Anunciase la llegada á Turin del baren Ricasoli, que á causa de estar enfermo no ha podido asistir hasta ahora al Parlamento.

S. AA. RR. los duques de Montpensier que debian llegar esta tarde á Madrid se han visto precisados á detenerse en Bailen por haberse roto su gundia vez el carruaje que los conducia. Los duques no podrán llegar hasta mañana por la tarde, segun nos comunica un despacho telegráfico.

Los ingresos en metálico en la Caja general de Depósitos, en el dia de hoy, han excedido á los pagos en mas de 17,000,000 de reales.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Paris 2. La recepcion oficial del ministro español en esta capital, Sr. Isturiz, no tuvo lugar ayer como se habia anunciado.

Las noticias de Polonia son contradictorias segun su procedencia. Los rusos envían muchas tropas á Polonia.

Algunos periódicos anuncian que ha presentado su dimision del cargo de director general de la Caja de depósitos, el señor D. Antonio de Echenique. Podemos asegurar á nuestros colegas que la noticia es inexacta y desnuda de fundamento.

Ayer tarde se ha verificado la subasta del ferro-carril de Vigo á Orense, habiéndose adjudicado la construccion de este ferro-carril al Sr. D. Juan Florez.

Esta mañana ha muerto repentinamente atacado de un vómito de sangre al tiempo de retirarse á su casa el sereno del comercio de la calle Mayor Casto Villalba. El juez de guardia Sr. Rozalen y escribano señor Pozo, que acudieron inmediatamente, practican las diligencias consiguientes.

El asalto que tuvo lugar anteayer en el salon del cuartel de inválidos estuvo concurri-

disimo y muy amado; fué de su desiro a muchos maestros y llamando entre otros la atención al combatiente el Zouavo y el señor Perales y tres sargentos del regimiento de Berbon que manda el brigadier Sr. Caballero de Reda, y que tiene establecida en su cuartel una sala de armas donde se ejercitan los individuos de dicho cuerpo.

Ha sido presentada a la censura por la empresa de Variedades, una pieza en un acto, titulada Las solteras.

Anteanoche hubo un escándalo y algunos sustos en la calle de Preciados, a consecuencia de que al volver una familia de paseo, se encontró con un individuo dentro de casa, y empezó a dar voces, tomándole por un ladrón, siendo según parece, el Marqués de cierta Venus fregona, que se había tomado la libertad de abrir su corazón y las puertas de la casa de sus amos.

La mortalidad de los niños, en general, tomados indistintamente entre las diversas clases de la sociedad, es hoy en Francia de una sexta parte durante el primer año de edad, mientras que en otro tiempo se elevaba a una cuarta parte. En el mismo período de vida asciendo la mortalidad de los niños a la quinta parte de los nacidos, y la de las niñas solo a la sexta parte, siendo mas considerable entre las familias pobres que entre las clases bien acomodadas.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,319 fanegas de trigo, de 45 3/4 a 53 1/2 rs. fanega, quedando por vender sobre 985 fanegas; cebada de 25 1/2 a 27 rs. fanega y la algarroba a 37 rs.

Anoche dimos las siguientes noticias sobre CRISIS MINISTERIAL.

Se cuenta que en la conferencia tenida anteayer entre los Sres. marqués del Duero y Rios Rosas, este hombre político contestó al general Concha que él había sido dos veces ministro, que no deseaba hoy volver a serlo, y que no lo sería sino cuando estuviese cierto de poder imprimir a los negocios públicos el sello de sus opiniones políticas.

Las condiciones con que según personas bien enteradas se prestaba el Sr. Mon a entrar en un ministerio presidido por el general Concha, eran que habían de entrar con él en el gabinete los Sres. Armero, Cánovas del Castillo y Bermúdez de Castro, y que el ministerio se proclamara francamente conservador.

Ayer a las once y media estaban reunidos en casa del general Armero los señores Mon, Mayans, Bermúdez de Castro y Cánovas del Castillo. Parece que esta reunión tuvo por objeto concertarse los nuevos consejos de la corona acerca de algunas medidas que debían inmediatamente proponer a S. M. Faltaban en ella los ministros de la Guerra y de Fomento, todavía no nombrados.

Ayer por la mañana se avisó al ministro de Gracia y Justicia, Sr. Aurielles, que se presentara en palacio a la una, sin duda para refrendar los decretos del nuevo ministerio.

Anteanoche a las dos estuvo en palacio el Sr. Mon con objeto de dar cuenta a S. M. del estado de la crisis, pero no pudo ver a la Reina por hallarse ya S. M. recogido.

El general Lersundi, inmediatamente que recibió del general Armero la invitación para ocupar el ministerio de la Guerra, reunió en su casa (serían las 12 de la noche de anteayer) a sus amigos políticos, y después de haber conferenciado con ellos, pasó a decir a los Sres. Armero y Mon, que no podía aceptar la cartera de Guerra, porque la presencia del Sr. Cánovas del Castillo en el gabinete, quitaba a éste el carácter de moderado puro, que él creía conveniente que presentase.

Después de la negativa del general Lersundi a entrar en el ministerio de la Guerra, se ofreció ayer por la mañana esta cartera al general D. Manuel de la Concha, quien la rehusó.

El Sr. Soñjas Lozano se escusó de entrar en el ministerio de Fomento alegando que no se lo permitía el estado de su salud.

A las dos de la tarde de ayer el ministerio formado por el general Armero quedó organizado del modo siguiente: Presidente y Marina, el señor general Armero.

Estado, Sr. Mon; Gobernación, Sr. Cánovas del Castillo; Gra. y Justicia, Sr. Mayans; Hacienda, Sr. Bermúdez de Castro; Fomento, Sr. Diaz Argüelles; Guerra, el general Pavia.

Esta combinación fué presentada a S. M. por el general D. Francisco Armero, de dos a tres de la tarde, formulando al propio tiempo su programa político, acerca del cual no hay para qué decir que estaba perfectamente de acuerdo con todos sus compañeros.

S. M. no aceptó este programa.

Se asegura que el punto del programa del Sr. Armero, que no ha sido aceptado por S. M. la Reina, ha sido la disolución de las Cortes.

A las cuatro y media se ha encargado nuevamente de la organización del ministerio al general Narvaez.

Parece que al recibir el encargo de S. M. le ofreció que para esta noche presentaría organizado el Gabinete.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas.

Hay noticias de Veracruz que alcanzan al 12 de febrero. El general Forey

escribe que empezará el sitio de Puebla en marzo.

Al evacuar a Tampico los franceses quemaron la cañonera Anaco por no poderla sacar del río.

Paris 2 (por la noche). El emperador ha recibido al embajador español señor Isturiz con gran pompa.

Se han pronunciado los discursos propios de este acto.

Los fondos públicos habían sufrido anoche una baja de un uno por ciento en el bolsín.

Ayer tarde falleció en Madrid, nuestro querido amigo el Sr. Brecheton, pintor que había logrado hacerse una reputación envidiable y cuyos admirables retratos son tan conocidos en todas partes. El Sr. Brecheton cayó enfermo de una pulmonía el día mismo en que acompañó el cadáver del Sr. Gomez y Uros, que falleció hace once días, y cuando ayer se le creía ya fuera de peligro murió casi de repente. El Sr. Brecheton, era no solo un buen pintor, sino un excelente amigo y un modelo en su vida doméstica.

El Pueblo es de opinion que para poder formar cualquier ministerio hay que pensar sin ningún escrúpulo, en la disolución del Congreso.

Admira y aplaude El Pueblo la actitud pacífica del país en estos momentos de larga y penosa crisis porque hemos atravesado.

El Pueblo de anoche, después de dar a última hora la noticia que corría referente a la candidatura Armero-Mon, que se daba como probable, decía que a la una surgió cierta cuestión entre la fracción Mon y la de Narvaez, sobre quién había de ocupar el ministerio de Fomento, y se desbió dicha combinación, yendo a las dos el general Armero a Palacio resuelto a no seguir dando mas pasos sobre la formación de ministerio. Según el mismo periódico, se decía que no quedaba otro camino que llamar al general O'Donnell ó a Narvaez.

Algunos periódicos decían anoche que en la candidatura del ministerio Armero Mon que circuló como probable ayer tarde, figuró el Sr. Camacho para la cartera de Fomento.

Acercas del estado en que se hallaba la crisis ayer por la tarde, daba La Epoca estas noticias:

«El ministerio Armero, en ciernes, consideraba indispensable la inmediata disolución del Congreso, y como la condición única que S. M. había impuesto, según de público se asegura, era la continuación de las actuales Cortes, hasta saber si el nuevo gabinete tenía ó no mayoría, conición eminentemente lógica y constitucional, de aquí el disentiendo que ha hecho fracasar esta combinación ya tan avanzada. Pero después de las cuatro el señor general Armero subió a Palacio y resignó el encargo de formar ministerio, aconsejando a S. M. que llamara al duque de Valencia. El Sr. Aurielles, que esperaba en la cámara desde las doce para tomar el juramento a los nuevos ministros, se retiró poco después que el señor Armero. En los corrillos cada vez mas numerosos de la Carrera de San Gerónimo, donde se comentan todas las peripecias de esta laboriosa crisis, se decía a última hora que el duque de Valencia estaba en Palacio.»

Después de todo añade: «El espectáculo, lo decimos con dolor, es deplorable para nuestros hombres públicos. Si el general Armero se había comprometido a presentarse ante las Cortes, ¿qué significa esa repentina mudanza?»

Aunque poniendo en duda la noticia, decía anoche un periódico, que el general Lersundi había puesto por condición para aceptar la cartera de Guerra que se le había ofrecido en el ministerio Armero-Mon, la circunstancia de que el duque de Valencia fuera capitán general de Madrid.

El mismo periódico decía también que la negativa del general Lersundi a formar parte del ministerio Armero, ha sido debida a que exigía que este se declarase abiertamente moderado, exigencia rechazada por el general Armero y sus demás compañeros.

La Crónica decía a última hora: «La combinación Armero, Mon, Lersundi, Cánovas, ha quedado deshecha en el punto de ir a presentarse a S. M. para jurar. Se dice que la sustitución del general Pavia en reemplazo del Sr. Lersundi hará subsistir la combinación; otros dudan de esto; repetimos pues que nada cierto podemos decir, sino que esta crisis se prolonga ya demasiado y que da lugar a muy serias reflexiones en que otro día nos estaremos.»

El Pensamiento Español decía que la combinación ministerial que anoche se daba como cierta, fracasó gracias a las exigencias del Sr. Cánovas. Por dar gusto a este señor, a quien parecía demasiado subida de color por figurar en ella los nombres de los Sres. Lersundi y Soñjas, fué necesario proceder a suplirlos con otros que al parecer se encontraron en los señores Neválches ó Lemery para Guerra, y Diaz Argüelles ó Caveda para Fomento. A las cinco de la tarde no hay ministerio; diez minutos antes de esa hora salía el despacho de S. M. de gran uniforme el duque de Valencia.

Anunciaba anoche El Eco del País suponiendo que estaba formado el ministerio Armero-Mon, que en cuanto apareciesen sus nombramientos en la Gaceta se presentarían numerosas dimisiones por no satisfacer mas que al círculo de la fracción Mon.

Hasta hoy, según dice El Eco del País, no es esperado en Madrid el conde de Reus.

El Reino de anoche ocupándose de la candidatura Armero-Mon, decía que a pesar de tantas afirmaciones y de tales portenores,

era lo cierto, que la solución del asunto no era tan llana ni tan factible como se decía, supuesto que a fin de las mencionadas personas no juraron a la hora indicada. Que se susurraba que la causa de ello era que S. M. la Reina deseaba que jurasen hoy, pero no daba entero crédito a la noticia, porque algunas circunstancias parecen apoyar la idea de que el gabinete Mon-Armero no ha llegado a ser una realidad en virtud de dificultades suscitadas. En el momento, añade, en que escribimos estas líneas, se dice ya que ni la candidatura primitiva ni la de esa manera modificada tienen esperanza alguna de buen éxito. La crisis, continúa, lejos de terminar se prolonga por ahora indefinidamente, y el país ve con dolorosa ansiedad que este estado anormal é interino en que nos encontramos continuará subsistiendo quizá días y dias.

El Reino decía anoche a última hora que se hablaba del general Serrano para otra nueva formación ministerial; después de fracasada la combinación Mon-Armero.

La noticia de que el señor marqués del Duero estaba encargado de formar ministerio, dice La Epoca, había producido excelente efecto en las provincias, según lo han participado por telégrafo diferentes autoridades.

Dice La Epoca que la cantidad que el Banco ha destinado diariamente para el descuento de cartas de pago de la Caja de Depósitos, es la de tres millones de reales, que se han presentado a descontar y tomar numerosos tenedores de cartas de pago por valor de 120 millones de reales; y añade dirigiéndose a El Contemporáneo, que esto no es ser alarmistas, sino historiadores.

Los despachos recibidos de todas las provincias, anuncian el orden mas completo en toda la Península. En todas partes se tiene la confianza de que la sabiduría de nuestra Reina, sabrá dar al país de una administración que continúe la era de prosperidad y de paz iniciada hace algunos años.

Parece que hay en Madrid cartas de Washington confirmando las noticias de disgustos ocasionados en el Perú con motivo de la presencia de nuestra escuadrilla. Según La Epoca, si bien lo pone en duda, en esas cartas se dice que ha habido falta de tacto de parte de algun jefe de las fuerzas españolas.

La infanta doña Isabel Maria, primera hermana del rey de Portugal, debe pasar por Madrid dentro de breves dias. Se dirije a Roma a cumplir un voto.

El día 4 de marzo es el señalado para la apertura al público del ferro carril de Sanchidria a Avila. El tren saldrá de Valladolid a las once y treinta minutos de la mañana, llegando a Avila a las cuatro y treinta y ocho de la tarde. De Avila saldrá a las cinco y cinco minutos de la tarde, llegando a Valladolid a las nueve y cincuenta y nueve minutos de la noche. Los precios serán 51-76 en primera, 38-75 en segunda y 23-23 en tercera.

Segun parece empieza a notarse en muchos puntos la falta de lluvias. La siembra aun puede resistir sin agua algunos dias, pero el ganado llaga en varias provincias al último extremo. Los precios han tenido alguna alteración esta semana. Se ha notado bastante animacion en el mercado de cereales, siendo el alza la consecuencia inmediata. En Madrid no ha excedido de un real en fanega.

Anoche recibimos las siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 2. El 3 por 100 interior a 00 0/0; el 3 exterior a 00 0/0, la diferida a 00 0/0 y la amortizada a 26 3/4. El 4 por 100 francés a 69-80; el 4 1/2 a 89 00.

Londres 2. Los consolidados ingleses quedaron de 92 1/2 a 5 1/2.

A LAS TRES DE LA MADRUGADA.

Una hora después de repartido nuestro número de anoche, el general Narvaez, encargado de la formación del gabinete había perdido completamente las probabilidades de ser poder.

Acercas de las causas que hayan impedido al general Narvaez llevar el encargo de su magestad la Reina nada podemos decir, pues las ignoramos. Lo único que diremos, es que el gabinete organizado por el duque de Valencia, según nuestras noticias, se componia de los señores Orebio, Ajenjarr de Castro, Batzanabaza, Moyano, Gonzalez Brabo y Zaragoza.

Decimos ignorar las causas que hayan impedido la subida a poder al duque de Valencia, porque no parece que haya influido en este resultado la cuestión de clausura ó reapertura de las Cámaras.

Como es natural, anoche circularon mil contradictorias noticias acerca de la crisis, y solo nos haremos el cargo de aquellas que en nuestro concepto merecen mas crédito por proceder de mejor origen.

A los pocos momentos de circular por Madrid el rumor de que había fracasado la combinación del ministerio a cuyo frente debía ponerse el duque de Valencia, se extendió por todas partes la noticia de que S. M. se había dignado confiar este encargo al señor duque de la Torre.

Sin embargo, este rumor era inexacto y partía de una equivocación fácil de explicar.

Dícese que el general Narvaez, pocos momentos antes de ir a prestar juramento con sus compañeros de gabinete, hizo llamar al señor Serrano del Castillo, gobernador militar de la plaza, y le dijo que una vez terminado el acto de jurar tenía que comunicarle algunas ordenes. Unido el nombre del señor Serrano a la noticia que circuló inmediatamente después de haber fracasado el ministerio Narvaez, se extendió por Madrid que el general Serrano había sido llamado por Su Magestad.

Ignoramos la contestación que dió al duque de Valencia el gobernador militar de la plaza; pero es natural, y así lo oímos referir, que espusiese al general Narvaez que siendo D. Enrique O'Donnell capitán general de Madrid, las ordenes que el señor duque de Valencia pudiese comunicarle habían de ser por mediación de aquel.

A eso de la una de la madrugada empezó a correr por los círculos mejor informados la noticia de que S. M. se había dignado encargar la formación del gabinete al señor marqués de Miraflores en unión con el general D. José de la Concha.

Este rumor fué tomando incremento y a la hora en que escribimos estas líneas parece indudable que dichos señores han recibido y aceptado el honroso encargo de nuestra augusta soberana.

Esta madrugada el ministerio había que dase organ zado del modo siguiente:

Presidente del Consejo y ministro de Estado, el señor marqués de Miraflores. Ministro de la Guerra el general D. José de la Concha. Ministro de Hacienda el señor don Jo é Sierra.

Ministro de la Gobernacion el Sr. Rodriguez Vaamonde.

Estos ministros estaban, según nuestras noticias, aceptados por S. M.

Hoy se completará el gabinete y jurará en manos de S. M.

Algunas personas tímidas manifestaban ayer tarde recelos infundados de que pudiese alterarse el orden público; pero el pacífico es estacúo que ofreció la población durante la noche debió tranquilizarse. Nada hay que recelar ni temer cuando al frente de un pueblo tan sensato como el español se encuentra una Reina tan amante de sus súbditos. Tranquilos y confiados aguardamos nosotros, y deben todos aguardar, la solución de esta crisis, sabiendo las altas prendas que adornan a la hija de cien reyes que ocupa aun mas que el trono, el corzón de los españoles.

BOLSA.—NOTIC. OFIC. DE AYER 2.

Table with columns: Diti. pr., De jun. 2,000, De ago. 2,000, De julio 2,000, De mar. 2000, Canal de I. II., Oblig. del Es., Banco España, Créd. de Esp., Id. Mob. Esp., O. de la misma, Canal de Cast., Londres a 90 dias fecha, Paris a 90 dias vista.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real.—Funcion 103 de abono.—A las 8 1/2.—Gil Ugonot. Principio.—A las 8 1/2.—A casa de divorcio.—Baile.—Trapisondas por bondad. Variadas.—A las 8 1/2.—El diplomático.—Baile.—Los crepusculos.—Un pollo que sufre mucho. Novedades.—A las 8 1/2.—La Almoneda del diablo. Zarzuela.—A las 8.—Un pleito.—Una vieja.—En las astas del toro. Circo.—A las 8.—El tanto por ciento.—Las sisas de mi mujer.

DIARIO DE MADRID

Santo del día 3.—San Hemeterio y San Celedonio, mártires.

Quites.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la Capilla del Principio de Pio, donde por la mañana habrá misa mayor y sermón y por la tarde Miteres y reserva.—En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, se celebrará una solemne misa de acción de gracias por beneficios recibidos de tan divino Señor crucificado. Estará S. D. M. de manifiesto, y será orador el Dr. D. Ambrosio de los Infantes.—Continúan las misiones en las comandadoras de Santiago y Capuchinos por la tarde, y en San Martín por la noche.—En San Ignacio, Planos y Boveja de San Ginés, habrá sermón por la noche. Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en San Marcos.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 3 de marzo.—Parada: Sesto de artillería a 6 y Lierna.—Jefe de la guardia exterior del Real Palacio: Señor comandante del sesto de artillería a pié D. Gregorio Salazar y Chico de Guzman.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del sesto artillería a pié D. Juan de Dios Cortey y G. vantz.—Visita de hospital: Numancia, 10 capitán.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

ESCUELA ESPECIAL PREPARATORIA para carreras facultativas.—Travesía de Moriana, núm. 7, principal.—El día 4 empezarán las clases de repaso para los aspirantes a ingresar en Artillería é infantería de marina en el próximo concurso, abriéndose también la de fortificación que tentes aspirantes tienen solicitada.

PERDIDA.—LA PERSONA QUE SE hubiese encontrado un es: edente ó diligencias civiles incoadas a instancia de don Eugenio martinez, sobre pago de cierta cantidad, y que se extravíaron al interesado en la mañana del día 2 del corriente, como a las diez y cuatro, se servirá presentarlas en la calle del Olivar, núm. 5, sotabanco izquierda, donde se darán mas señas y el hallazgo.

EN UNA CASA PARTICULAR SE admitirá un empleado ó sacerdote, para vivir como en familia. Darán razon cable An-ha de San Bernardo, núm. 23, panadería.

EN LA CALLE DE CARRETERAS, NUMERO 22, cuarto tercero de la derecha, se admiten huéspedes a 8 rs. con principio. SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio, su precio en todas partes 16 rs., se dan a 12 y se regala un par de gemelos finos. Hay otros pulimentados con todos los objetos finos y pape vete superior, a 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

El martes 3 del corriente a las nueve y media de la mañana se celebrará por la sacrosancta de San Nicolás, el funeral y misa por el eterno descanso del alma del Sr. D. Francisco de Viado y Zabala, que falleció el 15 de febrero anterior, en la iglesia del Hospital general, calle de Atocha. Lo que se anuncia por sus albaceas para que sus amigos que gusten puedan concurrir y encomendarlo a Dios.

DON MANUEL MORENO ha fallecido el día 2 de marzo. Los parientes rurgan a sus numerosos amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, calle de Alcalá, núm. 52, al cementerio de la sacrosancta de San Ginés y San Luis, el día 3 a las once y media de la mañana.

ALMONEDA.—SE HACE DE VARIOS muebles. Calle de Hortaleza, número 142, piso tercero; núm. 4, casa de baños. (1 y 2)

FABRICA NACIONAL DE TABACOS de Madrid.—Los que quieran picar tabaco al respecto de 2 1/2 rs. arroba se presentarán en la fábrica todos los dias desde las siete de la mañana hasta las cinco de la tarde.—Madrid 29 de febrero de 1863.—El administrador rad r, Alfonso Contreras

IDIOMAS ALEMÁN, INGLES, ITALIANO y francés.—Se enseñará a traducir, hablar y escribirlos gramatical y correctamente, pasando el profesor a los detalles de los alumnos, por precios módicos. No se exigen adelantados los honorarios, y si a los QUINCE dias de enseñanza quisiese alguno retirarse de ella, no se le pedirá ni un solo maravedí.—Dejar las señas de las casas, en la calle de Carretas, núm. 25, tienda de hules.—(28, 1 y 2 M.)

OCCASION.—SE OFRECE UNA BUENA para quien desee comprar un par de jacas, dos coches y tres juegos de guarniciones para las mismas, dos de colleras y uno a la inglesa; informarán en la portería de la calle de San Joaquin, núm. 14.—(24, 26, 28, y 3 de marzo.)

SE GARANTIZA LA PUREZA.—DESPACHO de leche del establecimiento de vacas suizas de Casa-puerta; plazuela del Angel, número 6, tienda.—El día 1.º de marzo se pone a la venta en este punto centrico de la capital, el precio corriente de doce cuartos el cuartillo la mejor leche de vacas que se ha conocido en Madrid.

Habrá en el despacho un graduador para que los consumidores se convengan por sí mismos de la pureza del liquido. Para seguridad de los amos de casa se pegará en los recipientes, sea cual fuere la cantidad de leche que manden a comprar, una tarjeta impresa en que, además del nombre del establecimiento, se espresará el número de cuartillos que se hayan pagado. A las personas que consuman dos cuartillos diarios, por lo menos, se les servirá con puntualidad a domicilio.

COLOCACION DE DINERO. AL INTERES FIJO DEL 15 POR 100 AL AÑO, SE ANUNCIA UN MILLON de reales en MERCANCIAS, pertenecientes a la empresa y a la vista del público todos los dias. En el MARTILLO de Madrid, calle del Desagüero, núm. 16, donde al efecto se admiten inspecciones desde 20 rs. en adelante. Los intereses se liquidan y se pagan todos los fines de mes.—(15 16 17 18 19 20 21 22 23 24 25 26 27 28 1.º)

Imp. de La Correspondencia de España. Editor, D. Hilarión de Tolosa.

Contrar una palabra sentida o apesadumada... La mujer de un peñero... Fero de repente, no creyéndose aun haber... En la noche de la fiesta acababan de salir a... La mujer de un peñero... Fero de repente, no creyéndose aun haber... En la noche de la fiesta acababan de salir a...

—Nos veremos! Aquello era un desatino a la dicha de Ives... La mujer de un peñero... Fero de repente, no creyéndose aun haber... En la noche de la fiesta acababan de salir a... La mujer de un peñero... Fero de repente, no creyéndose aun haber... En la noche de la fiesta acababan de salir a...

Gabriela entonces se levantó de la silla... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando...

—No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando...

Cuando su enfermera la propuso dejar el... Cuando su enfermera la propuso dejar el... Cuando su enfermera la propuso dejar el... Cuando su enfermera la propuso dejar el...

—Es quizá porque está delante tu primo... —Es quizá porque está delante tu primo... —Es quizá porque está delante tu primo... —Es quizá porque está delante tu primo...

—No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando... —No, mamá, esclamó Gabriela procurando...

Volamos a Ives, a quien abandonamos bajo el encanto de la ternura de Leonor. Al punto de buscar en la muerte remedio a los pesares causados por el, ceda a la impresión de la pérdida probable que parecía amenazarla.

—¿Con que es verdad? exclamó el anciano con profunda amargura. ¡Ah! este horrible dolor me reservaba días a mí!

—¿Qué voy a hacer? ¡qué voy a hacer! y murmuró con acento trémulo: —¿Qué voy a hacer? ¡qué voy a hacer!

—Ya lo sabéis, decía Mad. de Savigny con su volubilidad estudiada he venido solo a d'jaros en mi palco; porque yo tengo que recibir indispensablemente esta noche.

—Ya lo sabéis, decía Mad. de Savigny con su volubilidad estudiada he venido solo a d'jaros en mi palco; porque yo tengo que recibir indispensablemente esta noche.

—¿Qué voy a hacer? ¡qué voy a hacer! y murmuró con acento trémulo: —¿Qué voy a hacer? ¡qué voy a hacer!

—Ya lo sabéis, decía Mad. de Savigny con su volubilidad estudiada he venido solo a d'jaros en mi palco; porque yo tengo que recibir indispensablemente esta noche.

—Ya lo sabéis, decía Mad. de Savigny con su volubilidad estudiada he venido solo a d'jaros en mi palco; porque yo tengo que recibir indispensablemente esta noche.